



Oberkirchenrat i. R. Theodor Glaser verstorben

Früherer Regionalbischof in München und Personalchef der Landeskirche prägte eine Pfarrergeneration

Oberkirchenrat in Ruhe Dr. h.c. Theodor Glaser ist am Freitag, 4. Dezember, im Alter von 88 Jahren in München verstorben.

Von 1980 bis zu seinem Ruhestand 1997 war Glaser Oberkirchenrat und Personalreferent im Landeskirchenamt München und Ständiger Vertreter des Landesbischofs, davor drei Jahre lang Regionalbischof des Kirchenkreises München und Oberbayern.

Landesbischof Heinrich Bedford-Strohm würdigte Glaser als einen „Grand Seigneur“ der bayerischen Landeskirche. „Mit seinen Predigten, gerade auch seinen Kantaten-Predigten, hat er viele Menschen berührt und für das Evangelium geöffnet. Als Personalchef und Ständiger Vertreter des Landesbischofs hat er eine ganze Generation von Pfarrerinnen und Pfarrern mitgeprägt.“

Oberkirchenrat Stefan Reimers, als heutiger Personalchef und Ständiger Vertreter des Landesbischofs ein später Nachfolger Glasers in beiden Ämtern, erinnerte daran, dass sein Vorgänger „eigentlich alle Pfarrer und Pfarrerinnen persönlich“ gekannt und eine klare Vorstellung gehabt habe, „wo die unterschiedlichen Persönlichkeiten am besten eingesetzt werden konnten“. Mit seiner „theologischen Brillanz, seiner großen Menschenkenntnis und dem klaren Blick für die ganze Landeskirche“ habe Glaser „weit über die Personalpolitik und weit über seinen aktiven Dienst hinaus gewirkt“, so Reimers.

Theodor Glaser, gebürtiger Bayreuther, hat seinen Dienst als Pfarrer 1956 an der Dreieinigkeitskirche München-Bogenhausen begonnen. 1969 wurde er zum Prodekan in München-Ost berufen, 1971 zum Dekan von München und 1977 zum Regionalbischof in München und Oberbayern.

Glaser wurde ausgezeichnet mit der Medaille „München leuchtet“ in Gold, mit der goldenen Bürgermedaille von Paris, dem Bayerischen Verdienstorden, dem Bundesverdienstkreuz 1. Klasse und der Ehrendoktorwürde der Universität Hermannstadt.

Auch nach seinem Eintritt in den Ruhestand war Glaser als Rundfunkprediger und Schriftsteller tätig.

Die Trauerfeier für Oberkirchenrat i.R. Theodor Glaser findet am Montag, 14. Dezember, um 10 Uhr in der St. Lukaskirche in München statt.

München, 7. Dezember 2020
Johannes Minkus, Pressesprecher